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FOLIO 2
El Presidente inicia extendiendo un
caluroso saludo a todos los Honorables
Concejales y a los asistentes al Concejo de
la ciudad y solicita a la Secretaria
General hacer el primer llamado a lista.

El Secretario
primer llamado
respondido a
Concejales,
decisorio.

General procede a hacer el
a lista e informa que han

lista tres (03) Honorables
por 10 tanto no hay qu6rum

El Presidente decreta un receso de 15
minutos.

Receso

El Secretario General pro cede a hacer la
verificaci6n de qu6rum e informa que han
contestado a lista trece (13) Honorables
Concejales, por 10 tanto hay qu6rum
decisorio.

El Presidente informa que se
una verificaci6n de
segundo llamado a
Secretaria General continuar
del orden del dia.

esta haciendo
qu6rum

lista y
mas no un
solicita La

con la lectura

El Secretario General procede a dar lectura
al orden del dia:

ORDEN DEL DIA

1.LLAMADO
QU6RUM.

A LISTA y VERIFICACI6N DEL

2.CONSIDERACI6N
DEL DIA.

,
Y APROBACION DEL ORDEN
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3.DESIGNACI6N DE LA COMISI6N PARA LA

REVISI6N DEL ACTA DE LA PRESENTE SESI6N
PLENARIA.

4.HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

5.INFORME DE GESTION DEL ANO 2013 IMEBU
DOCTOR CRISTIAN RUEDA RODRIGUEZ
DIRECTOR GENERAL.

6.LECTURA DE COMUNICACIONES.

7.PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

Bucaramanga, Jueves 06 de marzo de 2014
Hora: 08:02 A.M.

Presidenta.
H.C. EDGAR SUAREZ GUTIERREZ

Primer Vicepresidente.
H.C.

Segundo Vicepresidente.
H.C.

Secretario General.
FELIX MARINO JAIMES
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2.CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN

DEL DIA.

El Secretario General informa que el orden
del dia se ha aprobado.

En Secretaria General continua
lectura del orden del dia.

con la

3.DESIGNACION DE LA COMISION PARA LA
REVISION DEL ACTA DE LA PRESENTE SESION
PLENARIA.

El Presidente designa al Honorable
Cristian Nino para que revise la
acta.

Concejal
presente

El Secretario General continua
lectura del orden del dia.

con la

4.HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

Entonaci6n de las estrofas del respectivo
himno.

3.INFORME
DOCTOR

DE GESTION DEL ANO
CRISTIAN RUEDA

2013, IMEBU
RODRIGUEZ

DIRECTOR GENERAL.

La presidencia le
Cristian rueda por
ejecutivo,

informa
favor hacer

al
un

doctor
informe
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DEL DOCTOR CRISTIAN RUEDA

Saludo. Efectivamente
un resumen de todo
gesti6n que vamos
continuaci6n.
El IMEBU de su misi6n institucional y
buscando desarrollar acciones de impacto
social centra su gesti6n en el plan de
desarrollo municipal que se encuentra
estipulado con el plan nacional de
desarrollo, de ahi que nuestro compromiso
Ie apunta a la formalizaci6n laboral y
empresarial como respuesta al alto indice
de informalidad existente en la ciudad,
dentro de nuestros programas que existen
empezamos con el eJe estrategia de gesti6n
del emprendimiento; en este programa
impulsamos y motivamos a todas las personas
que tengan una idea de negocio a
consolidar.

senor Presidente hare
10 que informe de

presentar aqui aa

La presidencia Le solicita a
por favor silencio para
exposici6n del doctor Cristiano

los presentes
escuchar la

INTERVENCION
RODRIGUEZ.
En el programa estrategia de gesti6n de
emprendimiento ayudamos a todas las
personas que tengan una idea de neqoc i o a
que plasmen esta idea y la consoliden y la
lleven a t. raves del tiempo articulando los
procesos que tienen y los programas que
tenemos en el IMEBU para esta estrategia la
meta que teniamos contemplada para el 2013
eran 50 nuevas unidades productivas
apoyadas. El logro obtenido fue de 52
nuevas unidades productivas apoyadas, esto
qUlere, va enmarcado en todas las ideas que
se presentan, que se estudian, y que se
analizan y las apoyamos con todas las
asesorias que se requieren y con el credito

DEL DOCTOR CRISTIAN RUEDA

.............. _-.......__ .. ..-... ---
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que nosotros otorgamos a cada una de estas
personas 0 empresas que quieren
formalizarse y crearse en la ciudad, la
meta del cuatrenio estableci6 a partir de
la ejecuci6n hist6rica del IMEBU, es de ahi
que tomamos una meta y los logros
alcanzados son superiores en este momento,
los emprendedores asociados, los sectores
estan el sector comercio con 23 apoyos,
sector industria con nueve y el sector
servicios con 20; los emprendedores que
fueron beneficiados madres cabeza de hogar,
estudiantes, personas situaci6n de
discapacidad, Jovenes y tenemos el mayor
numero centrado en otros sectores de la
poblaci6n y diferentes a los que estan,
tales como 10 son el sector rural, personas
desplazadas, entre otras; eso no lleva 0

nos quiere decir el rubro de otros, las
unidades de procesos administrativos
empresariales aqui le brindamos la
oportunidad a todos los microempresarios
que ya estan constituidos a fortalecer sus
empresas en los diferentes sectores que
ella se encuentran debILe s, sector de la
parte juridica, la comercial, imagen
institucional toda esa herramienta nosotros
se las brindamos con el equipo asesor que
tenemos con el Instituto y le ayudamos a
fortalecer sus microempresas desde el
Instituto, para la meta proyectada para el
2013 tenemos 750 y alcanzamos una meta de
1012, esta meta es bastante alta ya que la
asistencia por parte de la comunidad fue

" :6-as f'a'ni:e "'1::)1:~ena enton ces log ram.os est ab1ece i:
mas del 100% en el logro de la meta
alcanzada, los empresarios que se
diagnosticaron y se asesoraron por el
sector, est a artesanias, alimentos,
industrias, agricultura, bisuteria siendo
el comercio quien frecuent6 el Instituto
para solicitar una asesoria en las
diferentes areas de su negoclo, los
empresarios diagnosticados por comuna
abarcamos siete comunas y t amb i en los
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corregimientos que forman parte del
Instituto, de la ciudad perd6n, siendo la
comuna 15 la que mas solicita asesorias
para fortalecimiento de cada una de sus
empresas, los empresarlos atendidos por sus
diversos econ6micos podemos ver que est an
los independientes, los profesionales, los
desplazados, las madres cabeza de hogar,
las comunidades indigenas y los
reinsertados que tambien forman parte de
este grupo de apoyos que se residen por
parte del IMEBU, el otro programa que
tenemos es el lema del credito 0 con
credito donde le damos la posibilidad a
todas las personas de acceder a cred i t os a
una tasa blanda, a una tasa que puedan
acceder ya que la que maneJamos en el
Instituto es la tasa mas econ6mica en el
mercado para el tema de micro cred i t.os al
1,5% podemos evidenciar que los recursos
entregados por los operadores esta FUNDESAN
con 2.086 millones, CORFAS con 3.500 y
COOPFUTURO con 1,898,000,000 entregados a
la comunidad en la vigencia del 2013,
creditos entregados superados a 10 millones
de pesos, tenemos una meta establecida de
33 y logramos 167 creditos para el
apalancamiento y fortalecimiento de las
empresas de la ciudad superlores a 10
millones de pesos, aqui podemos ver la
tabla donde nos muestran que los cred i t os
que fueron apalancados superiores a 10
millones de pesos, los cred i t os inferiores
a 10 millones de pesos tenemos un logro de
2084 siendo bastante alta la meta ya que
teniamos establecido para la vigencia 1625
creditos como colocaci6n, estos creditos
como bien 10 saben son colocados a rzaves
de los operadores, como es CORFAS,
COOPFUTURO Y FUNDESAN, los num eros de
puestos de trabajos por mal apoyados a
traves de estos creditos del
fortalecimiento que se realiza en el
Instituto hemos logrado obtener unos
puestos de trabajo formal el logro son 217,

-_ ....._- -- --
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teniamos una meta de 180 puestos de trabajo
formalizados, de capital semilla del
programa mandado del Instituto en donde
logramos evidenciar y podamos entregar unos
recursos que no son reembolsables siempre y
cuando el negocio sea prospero aqui vemos
el lanzamiento en junio de 2013 y es un
proceso en donde llevamos socializacion,
capacitacion, identificacion de perfiles
productivos; reunimos a toda la comunidad y
les hacemos saber sobre que ese programa y
cua Le s son los beneficios que reciben por
parte del Instituto en este programa, este
son ya microempresas que se han formalizado
y que estan funcionando hasta el momento.
La meta proyectada para el tema de capital
semilla para el 2013 eran 15 y logramos 23
apoyos para el tema de capital semilla, 15
para pre cooperativa, 16 para pre
cooperativas, y siete para cooperativas
estos recursos seran entregados el
m i ercoLe s de la semana entrante a cada una
de las personas que salieron favorecidas;
el observatorio del mercado laboral es un
trabajo que articulamos en donde podemos
hacer investigaciones en los diferentes
sectores de la economia de la ciudad
arrojandonos cuales son la oferta y la
demanda, que los sectores que mas generan
empleo 0 que estan generando empleo en este
momenta en la ciudad entonces de eso se
trata 10 que es el observatorio de empleo y
nos permite y nos facilitan dirigirnos a un
sector especifico para poderles dar mas
opciones de empleo a la comunidad; t. amb Len
tenemos un trabajo que se realizo y se
ent reqo a cada uno de ustedes que fue el
mercado de trabajo del sector turismo donde
nos arrojo unos datos importantes siendo
que este sector e s t. a impulsando el trabajo
aqui en la ciudad de Bucaramanga, nuestros
aliados como 10 podemos ver est a el FUPA,
est a el PENU, est a la REDORME, las
universidades de Bucaramanga, el DANE,
UNICIENCIAS, Piedecuesta, los municipios,

CONCEJODE
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entonces tenemos una red de aliados
bastante importante de la cual nos permite
fortalecer el observatorio que manejamos en
el Instituto, hemos logrado la meta era
mantener un observatorio de empleo y es 10
que hemos logrado manteniendolo a traves de
la investigacion que realizamos en el
Instituto; aqui estan las metas proyectadas
que era el 30%, y el logro del 30% en todas
las investigaciones que se hicieron por
parte de IMEBU, en este tema es la
c omer c i a Li z a c Lon y la pa r t a c Lpa c i on en
eventos feriales tenemos una meta de ocho
apoyos en diferentes sectores feriales y
logramos llegar a 19. Los sectores tales
como la feria internacional del cuero, la
exposicion Asoinducals, en apoyo a los
artistas artesanos que fueron a Medellin y
asi sucesivamente tenemos el apoyo a cada
uno de los eventos feriales en cada una de
las ferias que nosotros patrocinarnos y
realizarnos en beneficia a toda la
comunidad, dentro de ese programa tenemos
el tema del IMEBU en tu barrio en donde le
brindamos la posibilidad a todos los
pequenos empresarios que estan inscritos en
el IMEBU puedan comercializar sus productos
en los diferentes sectores de la ciudad y
tarnbien involucrando a todos los ex
vendedores inforrnales que se quieran unir a
los prograrnas que ofrece IMEBU nosotros 10
estarnos vinculando en estos eventos para
que ellos puedan cornercializar sus
productos, el nurnero de personas forrnadas y
capacitadas en areas laborales esto es de
acuerdo a las capacitaciones que realizamos
con un logro de 2197 capacitaciones en
donde se .loq r o superar bastante amplio el
margen de la meta y logrando establecer
nuevas opciones de empleo, nuevas opciones
para que la gente pueda emplear sus
conocirnientos en las diferentes areas que
fueron capacitadas, en la ultima
diapositiva nos rnuestra el presupuesto
prograrnado y el ejecutado en cada uno de
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los programas senor
este la exposicion
brindarles a ustedes.

Presidente es asi
que tenemos

que
para

INTERVENCION DE EL B.C. RAUL OVIEDO TORRA.
Saludo. Bueno yo hice un analisis del
informe de gestion de Cristian en el IMEBU
y me parece importante hay unos avances que
tienen que ver con el alto indice de
empresas asesoras y diagnosticadas durante
el 2013 superior a los anos anteriores se
f ort aLe c i o con un gran numero de
empresarios por medio de credrt os de, con
credito logrando sostenibilidad y
estabilidad empresarial se ha fomentado el
apoyo de programas y eventos que generen un
gran impacto econorni co en pro de construir
e1 AM B ,os ea 1a are a met r0pol ita na con un
activo de inversion para empresarios
naciona1es e internacionales que me parece
importante eso y un anaL'isIs objetivo que
se hizo de todo 10 que tiene que ver con el
informe no se realizo un analisis detallado
de la e j ecuc i on del presupuesto ingresos y
egresos no hay claridad si los recursos
financieros fueron manejados con
eficiencia, no hay conocimiento de los
indicadores financieros, pienso que estos
son un objeto de anal.asIs constructivo que
10 podemos mirar y recomendaciones que yo
creo que hay que hacerle al IMEBU y mirar
que es 10 que podemos seguir trabajando con
a trabajar en 1a formacion y
fortalecimiento de proyectos innovadores
que busque generar nuevas formas de empleo
en el municipio, promover con mayor
claridad el acceso a los cred i t os y ayudas
financieras a un nuevo, a un numero mayor
de nuevos microempresarios con ideas
sostenibles y productivas, profundizar en
la formacion de proyectos de desarrollo
empresaria1 donde se promueva la
competitividad de las empresas de la region
para facilitar con esto la participacion
del mercado internaciona1, amp1iar el
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acceso a oportunidades de generaci6n de
ingresos y trabajo a la poblaci6n en
situaci6n de pobreza, pobreza extrema
pobreza y vulnerabilidad, a mi me parece
que el informe, es un informe completo de
todas maneras decirle que, que es
importante que este analisis objetivo y que
de una u otra manera podamos mirar y yo
pienso que el IMEBU es mirar c6mo se
fortalece mirar que las cosas se hagan 10
mejor posible, 10 uno para la
administraci6n de nuestro alcalde Luis
Francisco Boh6rquez y seguir adelante en
todos los temas que se tengan que
implementar en todo 10 que tenga que ver
con 10 social, esto era todo el anaLi sLs
que yo le hice a este informe de gesti6n,
de verdad muchisimas gracias senor
Presidente.

La presidencia decreta un receso de cinco
minutos

Receso

El presidente,
verificar qu6rum

solicita que
senor secretario.

sirva a

El Secretario General procede a hacer la
verificaci6n de qu6rum e informa que han
contestado a lista doce (12) Honorables
Concejales, por 10 tanto hay qu6rum
decisorio.

INTERVENCION DE EL H.C. HENRY GAMBOA MEZA.
Saludo. No podia pasar por alto referirme a
este informe primero que todo un informe
muy completo puede uno sacar buenas
conclusiones al respecto me refiero a1 tema
de 10 que tiene que ver con 10 apoyo
sustancial que viene haciendo e1 IMEBU a
todos los escenarios de cornercia1izaci6n en
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Bucaramanga particularmente en 10 que tiene
que ver con la cxposi ci on internacional de
moda infantil un apoyo acopio una gran
orqan i zac i on importante de los pequefios y
empresarios de Bucaramanga, expocuero,
Santander Fashion, importantisimo este
trabaj 0 que se v i ene haciendo alrededor de
eso, el cora zan de la moda que fue muy
importante este evento pero igualmente este
trabajo que se viene haciendo en los
diferentes barrios de Bucaramanga es una
manera de apoyar el emprendimiento de los
sectores sobre todo los mas vulnerables de
Bucaramanga, yo creo que eso es
importantisimo y hay que meterle mas
recursos a estos escenarios que eso hacen
que la gente siga con la ocasion de
emprendimiento que no esten Slempre
pensando en buscar empleo sino por su
propia creatividad e iniciativa armen su
empresa y apoyarlos en este aspecto nos es
ese escenario de IMEBU en su barrio hay que
seguirlo apalancando doctor y yo de verdad
porque la gente 10 agradece y yo ando por
ahi en todos los barrios subnormales es
donde mas agradece esto porque la gente es
muy buena, Santander en creatividad y eso
hay que apoyarlos todas esas iniciativas y
m i cro empresariales hay que apoyarlas. El
otro tema importante que hay que reconocer
ya que al tema de IMEBU es el crecimiento
que se Vlene dan do a 10 que es el fomento y
credito a los empresarlos tanto
industriales, comerciales y de servicios la
tarea que viene haciendo CORFAS, FUNDESAN,
COOPFUTURO ya tenemos casi 5000 millones de
pesos en este fonda hay que bus car como
traer mas recursos para incrementar estos
creditos esa asesoria mas de 1500
empresarios, importantisimos esos
empresarios necesitamos sacarlos de ser
enanos que vean mas alla de sus narices hay
que meterle en la cabeza como fomentar,
capacitarlos en cultura asociativas, en
cultura empresarial que el balance y las
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cuentas por cobrar y por pagar no se
carguen en un papelito en el bolsillo sino
que hay que llevar su contabilidad, llevar
sus presupuestos sistematizar, formalizar
hay que ayudar mucho al empresario en esto.
Finalmente reconocer el tema de los
recursos que estan gestionando por la parte
de capital semilla en el que son mas de 500
millones de pesos que se han de alguna
manera gestionado y sobre todo esa plata
que se consigui6 Dr. Cristian para
formalizaci6n, tenemos que trabajar mucho
sobre eso; mire los riesgos que tienen los
empresarios ahorita por la no formalizaci6n
va ser graves a t raves de la DIAN, la DIAN
se vino encima y si no estamos formalizados
si no bancarisamos s nuestras transacciones
nos van a multar por punto y punto ibamos a
quebrar a mas de un microempresarios,
revisemos ese tema concienzudamente hay que
pedirle el apoyo a la Camara de Comercio en
este proceso que nos facilite la
inscripci6n, que no la facilite, que no la
rebaje y otro tanto que el IMEBU patrocine
el costa de la inscripci6n en Camara de
Comercio, hay que yo creo que es una meta
que ampliar en el plan de desarrollo en
este proceso de formalizaci6n, por 10 demas
sequ i ra adelante Dr. Cristian de verdad se
v i ene haciendo una buena tarea del fomento
al emprendimiento en Bucaramanga, muy
amable Presidente.

INTERVENCION DE EL H.C. WILSON RAMIREZ.
Saludo. Importante el informe de gesti6n
que present6 al Consejo de la Ciudad frente
a esta instituci6n que tenemos todos muchas
ilusiones esta es de las instituciones del
municipio que crea una expectativa
importante en la ciudadania frente al
desarrollo del empleo, pero el empleo no
solamente es el que se le pueda dar a una
persona, Slno el que puede generar a traves
de los cred i t os y cada una de esas
instancias que se ha venido desarrollando
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en esta instituci6n no de hoy sino de hace
mucho tiempo en este municipio, yo pienso
que hay actos importantes en el anterior
periodo que usted tuvo como director en el
ano anterior y fue supremamente interesante
ver c6mo se pudieron hacer algunas cosas
importantes, yo tengo algunos interrogantes
para hacerle, seria importante de acuerdo
al informe de gesti6n que usted ha
presentada hoy al Consejo de la Ciudad
preguntarle.

1. A partir de que fechas se pondra en
marcha el convenio realizado con el
area metropolitana que pretende
implementar el observatorio social y
econ6mico, seria muy bueno que ahi 10
dejo planteado en el informe pero
seria bueno que se Ie diga al Consejo
de 1a Ciudad Sl ya esta funcionando,
que logro se van a tener frente al
mismo y cuaI es el objetivo principal
en la creaClon de este observatorio
para saber verdaderamente cuales son
las necesidades insatisfechas por
mucha de las personas que no s610
viven en la ciudad Bucaramanga sino
que en todo el area metropolitana
saber si ya c st a funcionando, cuaI es
e1 objeto principal del mismo, cual es
e1 resultado que se puede tener frente
a el.

2. Otro interrogante Dr. Cristian, seria
buena saber cuales fueron los sectores
comerciales que se apoyaron a nivel
internacional con la rueda de
comercializaci6n llevada a cabo por el
Instituto en el ana 2013, seria bueno
que se Ie cuente al Consejo de la
Ciudad frente al tema.

3. Que resultados se ha tenido con la
alianza SENA-IMEBU en 10 referente a
los procesos de formaci6n y
capac i t ac i on en las areas laborales,
yo creo que el Instituto con eI SENA
han venido haciendo una llave

1 I
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importante frente que capacitemos a
las personas en cada uno de los
sectores, seria bueno que usted
abundara en ese tema, 0 si no nos 10
manifieste por escrito frente al
desarrollo que se ha obtenido en esas
alianzas importantes con el SENA y el
IMEBU y para finalizar ya senor
Presidente me gustaria que el Dr.
Cristian le dijera el Consejo de la
ciudad que tipo de asesorias y
capacitaciones le brind6 al sector
veredal el grupo de apoyo sector
agropecuario adscrito al Instituto, yo
se que aLl a en el Instituto hay un
grupo de apoyo que hace en el sector
Veredal algunas capacitaciones en
algunos temas importantes como el
cafe, el cacao, como otras de las
cosas es que ya tiene en el municipio
detectadas que son las del sector
veredal y se 10 digo porque no soy el
concejal del campo 0 del sector
veredal pero si trabajo esas veredas
importantes del municipio de
Bucaramanga por 10 demas muchas
gracias senor Presidente.

El presidente, senor secretario
presencia de los concejales Jaime
Sandra Pach6n.

r ev rse la
Beltran y

INTERVENCION
VILLABONA.
Saludo. Presidente yo si la verdad que no
puedo decir que felicitaciones por el
informe porque mire nosotros hicimos un
debate a quien el Consejo de Bucaramanga
muy importante y de ese debate se sacaron
unas conclusiones se quedaron unas
expectativas que hoy eL IMEBU saque en la
misma situaci6n y 10 otro senor Presidente
el objeto del IMEBU es la generaci6n de

DE EL H.C. CLEOMEDES BELLO
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empleos Dr. Cristian a traves de las
p e que fia s , medianas y grandes empresas y no
es el generador de empleo directo a traves
de los recursos propios, ni p r a c t a c amen t e
el Instituto se volvi6 fue lleno de
burocracia y los recursos p r a c t Lc ame n t e se
estan gastando en burocracia interna del
Instituto y ese no es el objeto Dr.
Cristian, yo creo que el IMEBU podria
funcionar con el director y la parte
administrativa porque es un banco, yo no
creo que necesite 80 0 100 personas para
administrar un c r e d i t o , un capital semilla
se perdi6 el objeto del IMEBU y entonces en
ese tema Dr. Cristian desafortunadamente se
volvi6 fue un ente bur6crata y eso para
usted administrar pobreza, yo creo que ese
no es el objeto es volver uno mas pobre al
p e que fio y mediano empresario de la ciudad
de Bucaramanga de tal manera que ojala
Presidente por la premura del tiempo por 10
que estamos, en 10 que estamos podamos
hacerle citaci6n nuevamente al director del
IMEBU, de verdad que este es un instituto
de defenderlo porque es el un i c o que le
puede dar la mana al sector productivo de
la ciudad, pero darle la mana de verdad no
para hundirlo sino para sacarlos de alla de
donde estan en la situaci6n ca6tica y seria
usted un gerente de verdad de recursos que
le dijera a la gente vamos a prestarlo pero
para administrar una n6mina no se necesita
tanto personal y mr r e aqui habla usted de
un convenio que hace con, tiene un convenio
con el area metropolitana yo no se si el
area metropolitana ahora aparte de ser
autoridad ambiental ahora nos genera, no se
ese convenio y dice el objeto del convenio;
apoyar el observatorio social y econ6mico
de la ciudad y su entorno en busca de
estudios de investigaciones, fortalecer
sistema de formaci6n social y econ6mico de
Bucaramanga, todo eso yo no se Sl 10
conozcamos, yo no sabia c ua I es el entorno
cua L es la parte social y econ6mica de la

,.. .. - .. ,-,- - ......~,
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ciudad, ese es como para hacer un estudio
cierto, yo quiero conocer el estudio que
arro j o , cuaLe s fueron las fortalezas 0 las
debilidades que hay en Bucaramanga en la
parte social, en la parte economica, sino
la conocemos a hoy, el instituto lleva
funcionando desde el ano 2000 desde el
gobierno de Ivan Moreno cuando el doctor
Henry Gamboa era secretario de pLa neaci on
yo no se Sl hasta hoy vamos a tener ese
estudio que saque el area metropolitana
cual es la parte social, economica, cuaL es
la parte de Bucaramanga, el entorno, las
politicas de adm i n i st z ac i on y programas de
por cierto la justificacion es bastante
grande y se requiere brindar la informacion
socio-economica 0 periodicamente orientar
politicas de Ia administracion municipal,
los programas y proyectos orientar la
informacion economica institucional,
pobLa c i on y territorial, me imagino que va
a desarrollar este convenio debe ser un
plus ultra porque eso no 10 puede hacer
cualquiera tiene que tener una formacion
bastante compleja de acuerdo al objeto el
proyecto yo si quisiera saber cuan t o vale
y que nos va a arrojar ese estudio para que
no 10 tenga pendiente de pronto si hacemos
una c i t ac i on inferior y en eso porque de
verdad que nos preocupa doctor Cristian
sobre manera de una institucion tan
importante como es el instituto municipal
del empleo y asi a vuelo de pajaro hablamos
por ejemplo de un proyecto que se llama
numero de nuevas unidades productivas de
innovacion apoyadas, recursos programados
668 millones, recursos ejecutados 668
millones, eso asi mas 0 menos; (_Cuales son
las unidades productivas? Cu aLe s fueron, no
sabemos donde estan que paso con esas
unidades productivas a que se refiere ese
item, numero de puestos de trabajo 100
millones de pesos cierto? Ejecutado 100
millones, <:,cuales son los puestos de
trabajo? <:,Aqu i enes se Le L'Ieqo con esos

-_ ..._- -- --
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puestos de trabajo? ~Numero de creditos
otorgados? 180 millones ~quienes fueron los
beneficiarios? ~Quienes y como los
escogieron a esos beneficiarios? Ac uerdese
que eso fue uno de los temas aqui en el
debate donde habian direcciones que no
coincidian que eran ficticias y todo,
numero de mlcro creditos 890 millones,
numero de recursos ejecutados 890 millones,
cuaLe s micro cred i t os, donde est an en
produccion, cual es la produccion y cual es
el objetivo propuesto de esto, numero de
empresas diagnosticadas y asesoradas 173
millones, ~quien las asesoro, como las
asesoro? A traves de quien, numero de
cred i t os de desarrollo productivo apoyados
105, bueno y en fin, numero de personas
formadas en el area laborales 1,341,000,
numero de personas formadas y cuaLe s son
las areas que se est an como porque es que
se trata es de mirar si estas gente si esos
1340 y pico millones se cumplio con el
objeto y estas personas est an produciendo
su mismo empleo 0 estamos abriendo las
puertas alla en el Instituto del empleo
para a traves de una CPS para que trabajen
o que es 10 que sucede; para un total de
6,424,000,000, estos 6,424,000,000 de
actores ya debe tener un objetivo cumplido,
y un objetivo cumplido es que por favor nos
haga por 10 menos quisiera cuando, si usted
pudiera hacerme llegar esa informacion
especificando en los items, a quienes, como
se hizo, quienes fueron los beneficiarios y
cuaLe s fueron los cred i t os, cuaLe s fueron
las unidades productivas, los puestos de
trabajo, el numero de centros de desarrollo
productivo, todo algo que uno tenga
claridad porque est a muy general, est a muy
general el informe y es un informe de
qest.d on en el cual debe estar especificado
para nosotros por 10 menos el dia que nos
pregunten decirle hombre en el barrio villa
rosa, en el barrio tal se hizo esto, aLl a
hay una inversion que hizo el Instituto

.,..
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municipal del empleo 0 en la Ciudadela que
se yo en cualquier parte de la ciudad, pero
si alguien me pregunta ustedes con 6000 y
pico de millones en el Instituto municipal
del empleo que han hecho decirle s a , se
hicieron unos unidades productivas, unos
c r e d i t.o s y unos micro c r e d i Lo s pues quedan
muy ambiguo y no podemos darle una solucion
y por aqui veo tambien una fotografia 0 una
fotocopia de los socios que tiene 0 del
equipo que tiene la Camara de Comercio yo
no s e como sera, la Camara sino el
Instituto municipal del empleo que tiene
por aqui unos socios y donde e s t a el IMEBU
donde esta CAJASAN donde esta la Camara de
Comercio donde o s r a n las universidades
donde esta bueno, aqui falta, e s t a todo
mundo no se ellos en que apoyan al
Instituto 0 son los que se benefician de
los recursos para ir a presentar las
diferentes capacitaciones porque Sl uno
mi.r a todos e s t o s han utilizado recursos no
se si ellos 10 o s t a n apoyando en capital
social, son socios en capital social 0 a
traves de esas entidades es que se han
hecho diferentes capacitaciones a traves de
esas entidades que se estan sacando los
recursos para invertirle a la gente porque
mlre aqui dice del departamento nacional de
prevencion del DANE, las unidades
t.e cn oLoq i c a s , COMFENALO, CAJASAN
MINTRABAJO, no se e s t o s son los aliados,
aliados en que sentido, cual es la
participacion de ellos con el Instituto
municipal del empleo, de que manera no 10
ayuda a fortalecer 0 a debilitar, ese es el
tema y yo creo que esto es una .in s t ri r u c i on
que vale la pena que nosotros le sigamos el
rastro porque son recursos para el pueblo,
son recursos para la ciudad que como para
aquella comunidad que de verdad necesita
que de verdad le llegue y sea un centavito
para poder ser productivos y de verdad que
no nos podemos gas tar asi de manera f a c i I
porque yo creo que son recursos de los

-.- ...-- -_ --



ACTA
SALON CENTRAL DE SESIONES

FOLIO 20
impuestos y en eso nos tiene nosotros como
junta directiva que estar muy atentos
cuando los recursos salen iban a la
comunidad temas de capital semilla, temas
de todo esto que tiene que ver que e s t a n
p r a c t Lc arne n t e me imagino que en el pr6ximo
informe que usted hag a vendra mas al
detalle y que no 10 traiga de verdad cada
una de las inversiones que hagan el
Instituto municipal del empleo todo para
bien de la instituci6n, todo para bien de
este instituto que son el banco del pueblo
y por ende se necesita que se maneje con
mucho cuidado, gracias senor Presidente.

INTERVENCION DE EL H.C. JAIME ANDRES
BELTRAN MARTINEZ.
Saludo. Viendo el informe que nos entregan
es importante ver la cantidad de
oportunidades que se le ha dado a las
madres cabezas de familia, estudiantes,
discapacitados y j6venes y sobre todo
cuando se le da esa, ese primer impulso y
capacidad de arranque que creo que es 10
que muchos necesitan y les hace falta,
nunca sera suficiente para tanta necesidad
y a veces uno dice pero hay tanta gente que
esta pidiendo apoyo y por que no se le ha
podido dar pero es que si miramos el 50% de
la comunidad Bumanguesa esta buscando un
respaldo para empezar un proyecto propio
comercial 0 empresarial, por eso s e que la
labor que esta realizando es una labor
viable y sobre todo con ciertos grados de
dificultad pero sacando adelante cada uno
estos proyectos, dentro del informe me
queda una recomendaci6n que me parece
importante y es que cuando miramos el
informe de emprendedores asesorados y
apoyados veo con preocupaclon que el indice
de personas apoyadas, discapacidad 0

j6venes es relativamente bajo comparado
contra madres, estudiantes y otros; Rodrigo
en aras de que durante los dos aDOS
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anteriores hemos dado debates contundentes
en torno al tema de discapacidad siempre
esta administraci6n se ha caracterizado por
ser incluyente, por ser social y
fuertemente hemos visto la presencia de
personas en condici6n de discapacidad
buscando el respaldo en pro de desarrollar
cada uno de estos proyectos, el a fi o pasado
tuve la experiencia con dos fundaciones que
estaban procurando generar proyectos y fue
imposible por todas las secretarias
intent an sacar un proyecto de discapacidad
adelante yo si le recomendaria doctor
Christian el tema de discapacidad realmente
fuera puesto como una prioridad que se
tuviera en cuenta no simplemente como una
estadistica mas sino como un punto
principal dentro de su gesti6n GPor que?
Porque se pueden ayudar madres de familia,
se pueden ayudar muchas personas que
qu i e r e n empezar un proceso empresarial
administrativo, pero el poder ayudarle
emprender a un discapacitado, un proyecto
administrativo empresarial es mucho mas
significativo y mas relevante dentro de una
comunidad de la misma manera para los
j6venes s e que hay proyectos interesantes
que se dan al interior de los colegios, que
se dan al interior de las universidades,
que se dan al interior de diferentes
instituciones.

Presidencia le solicita al
silencio para poder
intervenci6n del concejal

publico presente
escuchar la

Jaime Beltran.

INTERVENCION DE EL H.C. JAIME ANDRES
BELTRAN MARTINEZ.
Todo esto en aras doctor
desgastarnos en el mismo
empezar a explorar nuevas
juventud, las personas
discapacidad, se que Sl

Christian de no
focus group s i no
nichos como es la
en condici6n de
el IMEBU depone
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acelerador a estos dos grupos de personas
vamos a poder mostrar resultados con mucha
mas s a t Ls f a c c i on y sobre todo que un joven
emprendedor la tiene mas clara dentro de
este proceso, una persona en c ond i c i.o n de
discapacidad valora +1 proceso ayuda, yo se
que el IMEBU tiene las herramientas
contundentes para poder desarrollar este
proceso y que en los siguientes debates que
vayamos a hablar de las personas en
condicion de discapacidad podamos mostrar
al IMEBU como un ejemplo de los que e s t a n
trabajando en pro de darle la mana a todas
estas personas, muchas gracias.

INTERVENCION DE EL H. C.
AREVALO.
Saludo. Doctor Christian ustedes aqui traen
un informe pienso pues bien presentado con
unos elementos estadisticos de eventos
quizas cumpliendo con la mision y la vision
del Instituto municipal de empleo de
Bucaramanga, pero yo quisiera preguntarle y
el seguimiento de estos eventos, de estos
carnavales, encuentros de estas vitrinas,
seria importante que nos dijera el impacto
ya se ha negativo 0 positivo porque en
ultima es 10 que nos permite entender si el
proposito era ese porque no solamente basta
ser un evento como tal y listo y quedo unas
buenas fotos, un buen video,un buen
informe, ustedes apoyaron un evento que se
hizo aqui en la plazoleta Luis Carlos galan
le llaman creo que es la primera vitrina
turistica de Bucaramanga, es esa 0 es otra
como bueno siendo concretos, siendo ciertos
yo pasaba por ahi y preguntaba inicialmente
digamos de los stand 0 de los espacios que
han dado a ellos los primeros dias estaban
copados en un 90 0 95% de s pue s esa
ocupacion fue decreciendo hasta que
finalmente quedaron 10, 20 porque la gente
decia que no vendian, que no vendian, que
el publico, que e1 comprador no llegaba a

JHON JAIRO CLARO
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acercarse a esta vitrina turistica y creo
que el nombre me parece si mostramos en
diciembre donde vienen los turistas no
solamente del departamento, del pais y
extranjeros y mostrar Bucaramanga como una
vitrina turistica en la plazoleta Luis
Carlos Galan, permitame decirle doctor
Christian que a mi me daria vergtienza, yo
crei que vendian papa y yuca y algunos
vendian obleas y no en el fondo de que la
actividad Sl puede ser buena pero mostrar
Bucaramanga como vitrina turistica donde 10
que vendian los que estaban dentro de los
stands eran unas veladoras todas digamos
del siglo XIV, unos insumos para Navidad
muy pobre, de un material, de un acabado
muy no se, 0 sea daba pena, entonces quiero
llamar la a t e n c i on en eso doctor Christian
entonces don de esta esa capacitacion de
esas FAMI empresas de esas fundaciones de
ese emprendimiento hacia mostrar digamos 10
que ustedes llamaron primera vitrina
turistica, a mi me daria pues con el dolor
del alma me daria pena mostrar eso y yo se
que la .in t e n c i on fue buena de generar un
espacio para que la gente vendiera
productos y finalmente haciendo el sondeo,
porque yo le pregunte a los que esta
digamos a los vendedores de esos Stan y fue
un total fracaso la gente no les c omp r o
claro como le van a comprar doctor
Cleomedes, doctor Christian Nino y la
mercancia que bien importada desde China
con un acabado muy bueno con una
presentacion excelente y competir digamos
con la artesania local que desde el punto
de vista del disefio es muy pobre o s e a es
dificil, dificil competir con un mercado
que e s t a consolidado yo pens aria doctor
Christian apoyemos esta gente no solo
ab r i e ndo Le s esos espacios sino a yuda ndo Le s
t amb i e n a que importen, ellos pueden ser
pequefios importadores y de verdad que
t amb i e n verdad se puede generar otra
alternativa para que compitan de t u a t u
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con los productos extranjeros que llegan a
muy bajo costo, pero a mi si me pesar con
ellos porque uno queria comprarle cosas yo
compre dulcesitos, obleas, yo compre
cositas para llevar para la casa,
artesanias en madera pues muy bonitas pero
o sea dificilmente podrian competir pues
con 10 que el mercado esta demandando los
productos digamos quizas de una mala
calidad como el producto chino algunos
vienen de muy mala calidad pero a la vista
saltan que son productos bonitos, buenos,
baratos 0 malos, entonces ahi yo si
quisiera que usted nos dijera no solamente
la vitrina turistica cu a I fue el impacto,
si fue negativa hay que decirlo, fue
negativo, no fue 10 que se esperaba hay que
mejorar en esto y esto entonces en el
informe este si Ie falta el impacto de
todas las actividades en aras de mejorar 0

sea aqui yo no quiero hacer una critica
destructivas sino constructiva para que la
visi6n y la misi6n del Instituto municipal
de empleo pues sea en la direcci6n
correcta, gracias senor Presidente.

El presidente, terminadas las
intervenciones por favor doctor Christian
contestarle al Consejo de Bucaramanga por
escrito, continue senor secretario.

INTERVENCION DE EL H.C.
CORREA.
Saludo. Doctor Edgar Suarez presidente es
que yo le sugiero con el mayor respeto a
ver si se envia por Secretaria una carta a
los diferentes secretarios de despacho, yo
insisto en que nos entreguen a esta hora
sobre c6mo e s t a cada instituto, cada
Secretaria de acuerdo al plan de desarrollo
en su etapa de ejecuci6n, que porcentaje y
que por 10 menos en ese tema hagan una
tabla comparativa primer a fi o , segundo a fi o ,

DIONICIO CARRERO

CQNCSJO 1J.
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tercer ano , cuarto ano y
se tiene es importante para
la experiencia doctor Edgar
asiste aqui en el Consejo
a fios, siete a rios
importante saber como
doctor Cleomedes no
st t.uac i on que es la que
darle conocimiento a la
gracias senor Presidente.

la proyeccion
nosotros ya
Suarez que
ya hace
nosotros

espero que
contradiga

que
por
nos

seis
es
el

una

para
va,
me

se requiere para
comunidad, muchas

El presidente, senor secretario tomar
atenta nota de la solicitud del honorable
concejal de enviarle a todas las
dependencias y que tambien nos hagan llegar
los indicadores de qest Lo n y todo el tema
del plan plurianual de este plan de
desarrollo.

INTERVENCION DE LA H.C. SANDRA LUCIA PACHON
MONCADA.
Saludo. Simplemente un punto que queria
mencionar Presidente y es que los
diferentes recorridos que hacemos por los
barrios de la ciudad pues hay mucha
solicitud de la gente frente a la forma de
poder acceder a los programas de capital
semilla tengo entendido que el IMEBU ha
realizado una serie de convocatorias donde
pra ct Lc amen t e son muchas las personas que
convoca casi que decimos que 2500, 2800
personas es decir la expectativa que se
genera es muy alta frente a poder acceder a
los mismos entonces en ese sentido si
doctor Christian seria muy interesante como
no solamente convocarlos y como que todo
paso y recibieron la capacitacion porque la
verdad que hay muchas personas que si
qu i eren participar en estos programas pero
es muy minimo, muy minimo 10 del tema de
capital semilla sea menos de caSl 200
personas que se benefician de este programa
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y la verdad que Bucaramanga si se requiere
y hay mucha gente que tiene esa iniciativa
de negocio pero que obviamente no solamente
es convocarlos sino hacer un seguimiento a
todas las personas que llegaron al IMEBU
que quieren participar pero que despues de
esa convocatoria tan grande quedan como
ilusionados de que Sl vamos a tener el
apoyo de IMEBU y de verdad nunca se genera
una respuesta frente a este tema yo si
considero que es importante que ustedes
hagan un seguimiento frente a estas
personas que gastan su tiempo, transporte y
toda una serie como de vuelvo y reitero que
esa expectativa tan importante de poder
decir contamos con el apoyo del municipio a
traves del IMEBU y vamos a generar ese
empleo y por otro lado en los temas que
tiene que ver con la contrataci6n es
importante sefiaLa r y el seguimiento que se
tenga, yo en algunos apartes veia que
algunas personas que son lideres, am i qos y
decian vea es que en el IMEBU si nos apoyan
de pronto en temas de un contrato pero a
veces ese contrato es de 30 millones por 1
mes, por dos meses pero es el seguimiento
que Ie hagan al mismo porque a veces veo
que hay como enreditos pequenos en el mismo
ejercicio y yo pienso que ahi si deben
prestarle mayor atenci6n a todo e1 tema de
la contrataci6n ahi yo pienso que hay una
falencias, algunas fallas, es importante
que usted doctor Christian que es como
director de ese instituto Le prestemos mas
atenci6n porque uno dice c6mo es posible
que hayan contratos de 30 millones por 1
mes, dos meses y un contrato de 17 millones
por practicamente 10 meses entonces es como
para que revisemos esos temas, gracias
senor Presidente.

El Secretario General procede a continuar
con la lectura del orden del dia.

CONCEJO DE-.- _:.-. - -.. ....-.---_-........
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6.LECTURA DE COMUNICACIONES.

La Secretaria General informa que Sl hay
comunicaciones.

Bucaramanga, 5 marzo 2014

Honorable concejal Edgar Suarez Gutierrez
Presidente del Consejo municipal de
Bucaramanga en su despacho.

Asunto: asignaci6n de vocero partido cambio
radical vigencia 2014.

Apreciado Presidente Concejo Municipal
teniendo en cuenta su solicitud de
comunicar a la presidencia del honorable
Consejo municipal de Bucaramanga sobre la
designaci6n efectuada por parte de las
bancadas de los diferentes partidos 10
relacionado con los voceros de las mismas
para la vigencia 2014, nos permitimos
comunicarle que como integrante de la
bancada del partido cambio radical del cual
usted hace parte, se design6 a la honorable
concejal Sandra Lucia Pach6n Moncada.

Honorable
honorable
Moncada.

concejal Wilson Ramirez Gonzalez
concejala Sandra Lucia Pach6n

Cordialmente;

Leida la comunicaci6n senor Presidente.

El Secretario General procede a continuar
con la lectura del orden del dia.
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7.PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS

La Secretaria General
proposiciones, por 10
dia se ha agotado.

informa que no
tanto el orden

hay
del

La Presidencia procede a levantar la
e informa que se cita a sesi6n para
7 marzo a las ocho de la manana.

sesi6n
el dia

Las anteriores intervenciones se encuentran
grabadas en archivo de voz computarizado a
la fecha.

Para constancia se firma para su aprobaci6n
en plenaria.

GUTIERREZ
El Presidente,

EDGAR

FELIX MARINO

El Secretario General,

Elabor6: Marisela Mendoza Quezada


